
30 марта епископ Выборгский и При-
озерский Варнава возглавил литургию 
Василия Великого в храме Святого Апо-
стола и Евангелиста Иоанна Богослова  
в Кудрово.

Владыке сослужил настоятель церкви, благочинный  
Кудровского округа протоиерей Владимир Данкович, а также 
штатное духовенство. Святыню посетили глава Заневского по-
селения Вячеслав Кондратьев, военный комиссар Выборгско-
го района Александр Бажимов и более пятисот верующих, 
многие из которых пришли семьями.

– Каждый раз отрадно видеть здесь и малышей, и ребят 
постарше, – признался руководитель МО. – Большая благо-
дарность родителям, что приобщают детей к вере.

Литургия Василия Великого традиционно служится во вре-
мя Великого поста по воскресеньям. Она продолжительная и 
торжественная, сопровождается красивыми песнопениями.

– Совершенно нетяжело: наоборот, как будто силы при-
бавляются, – призналась петербурженка Татьяна Исаева. – 
Сама я из Невского района. Приезжаю сюда не так часто, 
как хотелось бы, но сегодня службу не могла пропустить.

За богослужением был освящён очередной образ Рожде-
ства Христова для иконостаса. Активное участие в создании 
новых святынь и украшении дома Божьего принимают прихо-
жане. По традиции имена всех причастных к написанию ико-
ны наносят на обратную сторону образа, чтобы сохранить их 
для будущих поколений. Знаменательным стало объявление о 
строительстве нового каменного храма в Янино-1. Владыка 
Варнава благословил начало работ. Расположится церковь в 
конце бульвара Славы.

– Уверен, административный центр совсем скоро станет 
городом, а городу нужен каменный храм, – подчеркнул Вяче-
слав Кондратьев. – Есть эскизы будущего объекта, место дав-
но определено генеральным планом. Назначен настоятель. 
Это знаковое событие в истории поселения. Благодарю епи-
скопа за внимание к Заневскому поселению. От всей души 
поздравляю благочинного, отца Владимира, и всё православ-
ное сообщество муниципалитета!

Мария ТИМОФЕЕВА
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БОЛЬШАЯ РАДОСТЬ В ОСОБЕННЫЙ ДЕНЬ

«БУДУЩЕЕ У РЕГИОНА ЕСТЬ, ОНО ХОРОШЕЕ»
Президент РФ Владимир Путин провёл рабочую встречу с губернатором Ленинградской области Александром Дрозденко.

Глава 47-го региона доложил о 
результатах в экономике, народо-
сбережении, помощи участникам 
СВО и их семьям.

В ходе диалога он попросил под-
держки в продолжении реализации 
проектов «Команды 47». В ответ Вла-
димир Владимирович подчеркнул, 
что в целом у субъекта хорошие 
показатели. По его словам, в ЛО 
опережающими темпами растёт 
продолжительность жизни, разви-
вается промышленность: «Я знаю, 
у вас хорошие заделы по инвести-
ционным проектам. А если это так, 
то это говорит о том, что будущее у 
региона есть, оно хорошее». Пре-

зидент также отметил, что у ЛО ещё 
много проблем, которые предстоит 
решить. Одна из них – доходы на-
селения.

Федеральный центр готов под-
держать область в совершенство-
вании сфер жизнедеятельности.

– Вовремя только обращайтесь 
с тем, чтобы вписать ваши потреб-
ности и стоящие перед вами зада-
чи в общенациональный план раз-
вития, – сказал глава государства.

Как заверил Александр Юрье-
вич, сейчас основная задача – по-
мочь нашим воинам победить: в  
Ленобласти действует более 80 
льгот, во Всеволожске функциони-

рует первый в СЗФО Кластер ком-
плексной реабилитации и адап-
тации бойцов спецоперации. «А 
предложения мы подготовим. Мы 
уверены, что всё будет у нас хоро-
шо», – добавил губернатор.

В свою очередь Владимир Путин 
пожелал ему удачи.

– #Команда47, при поддержке 
президента, продолжит работу 
по повышению качества жизни, – 
написал Александр Дрозденко в 
своём телеграм-канале. К слову, 
Александр Юрьевич в этой коман-
де уже 12 лет.

Екатерина ФОКЕЕВА
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ЖИТЬ ЗДОРОВО
31 марта депутаты и предста-

вители администрации Заневско-
го поселения поздравили мест-
ных жителей с юбилеями.

Валентине Сазоновой в этом году ис-
полнилось 85. В Янино-1 она живёт уже 11 
лет. А приехала из Невинномысска, что в 
Ставропольском крае. Трудовая деятель-
ность всегда была связана с перевозками. 
10 лет женщина отдала работе в промыш-
ленно-транспортном отделе гор-исполкома, 
ещё 10 – должности директора пассажир-
ского предприятия. У Валентины Степановны 
двое детей, два внука и правнучка. Младшая 
дочь как раз и привезла маму в Заневское 
поселение, чтобы быть вместе. Собеседни-
ца признаётся: жить в городском посёлке 
хорошо. Здесь и близкие рядом, всегда по-
могут, и времени много свободного. Кстати, 
занятие по душе можно найти очень легко, 
ведь в обществе ветеранов не заскучаешь. 
Руководитель объединения и парламен-
тарий Анна Кирсанова с радостью при-
гласила именинницу вступить в их ряды и 
участвовать в мероприятиях. Например, на 
Новой, 14, для старшего поколения пройхо-
дят мастер-классы по созданию брошей-
звёздочек из Георгиевской ленты ко Дню  
Победы. 

Солидную дату, 85 лет, отметил ещё один 
житель поселения Алексей Михайлов. На-
родные избранники и представители адми-
нистрации МО приехали поздравлять муж-
чину в Заневку. Алексей Фёдорович родом 
из деревни Большие Гривы Новгородской 
области. Когда началась Великая Отече-
ственная, ему был лишь годик. Но одно из 
первых воспоминаний до сих пор в сердце:

– Я хорошо помню, как провожали отца на 
войну. Он был уже непризывного возраста. 
На фронтах и погиб, – рассказал мужчина. –  
А мы в войну прятались в лесу, были окопы 
нарыты, землянки, я ещё совсем маленький 
был. А потом уж вернулись в деревню, а жить  
негде – всё сгорело. Стали строить дома. 
Плотнику, помню, помогал, чем мог.

Со своей будущей супругой молодой Алек-
сей познакомился ещё до армии.

– Она сама жила в Заневке, а приезжала 
к родителям в Псковскую область, через реч-
ку от моей малой родины, – объяснил Алексей 
Фёдорович. – Хоть деревни стояли на границе 
областей, мы всё равно общались, дружили. 
Молодёжь деревнями гуляла: танцевали, пес-
ни пели. Как-то раз в один из таких зимних 
дней мой двоюродный брат приехал, позвал 
в клуб плясать деревенскую кадриль. Я и при-
гласил Валентину. Потом с наставления брата 
мы и начали с ней дружить.

Затем была армия. Там душа молодого 
парня болела по Валентине. По демобилиза-
ции в 1963 году Алексей приехал в Заневку, 
где возлюбленная жила и работала в совхозе. 
Так и остался здесь.

Тут молодые расписались и сыграли 
свадьбу.

– Вся Заневка гуляла! Все были! – улыбает-
ся именинник.

Более 30 лет Алексей Фёдорович трудился 
на станции очистки воды слесарем-хлорщи-
ком. За годы своей деятельности он выучил 
своё дело от и до, воспитывал студентов, ко-
торые впоследствии устраивались на пред-
приятие.

Хорошо знал наш собеседник и Вяче- 
слава Кондратьева ещё до того, как тот стал 
главой Заневского поселения.

– Семьи жили рядом, так и познакомились. 
Все дружили тогда семьями, – рассказал 
именинник. – А потом Слава пошёл работать 
в совхоз, стал начальником.

У Алексея и Валентины Михайловых две 
дочери. Живут неподалёку: одна – в Заневке, 
другая – в Петербурге. Семья крепкая и часто 
встречаются вместе. Также у четы трое вну-
ков и один правнук.

– В моей жизни всего повидано, но я 
счастливый человек, – утверждает юбиляр.

Коллектив «Заневского вестника» присо-
единяется к поздравлениям и желает именин-
никам крепкого здоровья, семейного благо-
получия и прекрасного настроения!

Татьяна ЯМУЛИНА
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СОБЫТИЯ 

60 ЛЕТ ЛЮБВИ
Людмила Николаевна и Алексей Гаврилович Голушковы из Янино-1 

отметили бриллиантовую свадьбу.

Вот уже больше полувека супруги идут по 
жизни рука об руку. Их история любви нача-
лась в маленьком закрытом городке Север-
ске Томской области. Молодые люди встрети-
лись и решили связать свои судьбы навсегда. 
С тех пор прошло немало времени, но чув-
ства остаются такими же крепкими и нежны-
ми, как в первый день знакомства. За годы 
брака янинцы вырастили двоих сыновей, ко-
торые теперь радуют их внуками. «ЗВ» не раз 
писал об этой семье, ведь долгое время они 
были постоянными гостями и участниками 
местных культурных и спортивных событий, 
всегда находили время для новых увлечений.

Сейчас досуг наших земляков чуть более 
сдержан. Однако Людмила Николаевна про-

должает удивлять всех своими интересами. В 
свои 87 лет она решила освоить игру на ги-
таре, доказывая, что возраст – лишь цифра, 
а душа всегда молода. В 2022 году Голушковы 
победили во всероссийском конкурсе «Се-
мья года», что стало заслуженным призна-
нием их вклада в укрепление традиционных 
ценностей. Недавно чета переехала в Санкт-
Петербург, чтобы быть ближе к своим детям. 
Но они продолжают поддерживать связь с 
родным посёлком, где прожили более 15 лет. 
На днях пара вернулась сюда, чтобы принять 
поздравления от друзей и знакомых по слу-
чаю своего бриллиантового юбилея.

Председатель совета ветеранов МО и де-
путат Заневского поселения Анна Кирсанова 
в своей поздравительной речи подчеркнула, 
что Людмила Николаевна и Алексей Гаврило-
вич являются примером крепкой и дружной 
семьи, на который стоит равняться.

Однажды корреспондент «Заневского 
вестника» спросил героев, в чём же секрет 
семейного счастья и как сохранять тёплые 
отношения на протяжении долгого времени. 
Людмила Николаевна ответила так: «Важно 
уважать друг друга и вовремя извиниться, 
даже если ни в чём не виноват».

Более 50 лет Голушковы остаются верны 
этим ценностям. Их союз демонстрирует, что 
верность, взаимопонимание и способность 
совместно преодолевать трудности являются 
основой прочного брака, служит образцом 
для молодых пар, вступивших в семейную 
жизнь.

Мы желаем нашим землякам здоровья, 
энергии и счастья!

Мария ТИМОФЕЕВА

ЗАНЕВСКИЕ 
ГРАЦИИ 

В нашем поселении 
состоялось первенство 
по художественной гим-
настике «Весенние ла-
сточки». К нему присо- 
единились 127 девушек 
из Янино-1, Кудрово и 
Санкт-Петербурга.

Юниорки 2010–2019 годов рож-
дения выступили с индивидуальны-
ми и групповыми программами. 
Они также представили новое на-
правление – дуэты, – включённое 
во Всероссийский реестр видов спорта по 
инициативе главного тренера сборной стра-
ны Ирины Винер. Зрелищное выступление 
подготовили Наида Махмудова и Екатерина 
Бардилова из нашего городского посёлка.

За подсчёт баллов и ведение протоколов 
отвечала судейская коллегия в составе 10 че-
ловек. По результатам состязаний 15 участ-
ницам присвоены юношеские разряды.

– В нашем поселении сформировалась 
сильная команда гимнасток. Для нас муници-
пальные соревнования очень важны, они не 
только повышают уровень квалификации, но 
и сохраняют конкурентный дух между девуш-
ками, дают возможность передать профес-
сиональный опыт, – поделилась один из ор-

ганизаторов, директор центра физической 
культуры и спорта «Заневский» Елена Агрон. –  
Мы благодарим участников из Северной 
столицы за посещение нашего мероприятия.

Соревнования стали юбилейными, они 
проходят пятый год подряд при поддержке 
местной администрации. На сегодняшний 
момент секцию по художественной гимна-
стике посещают 60 человек, её возглавляет 
мастер спорта Александра Рузанкина. Му-
ниципалитет выражает благодарность дирек-
тору центра образования «Кудрово» Игорю 
Соловьёву за содействие в организации «Ве-
сенних ласточек».

Екатерина КОЛЯДА

С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ, 
ЛЮБИМЫЙ ДК!

28 марта ЦКД «Кудрово» отпраздновал свою первую годовщину! 
Концертный зал заполнился яркими выступлениями в честь этого 
события.

Организация открылась ещё в 2021 го-
ду при поддержке губернатора Ленобласти 
Александра Дрозденко. А спустя три года 
обрела самостоятельность, став из фили-
ала янинского досугового центра полно-
ценной и значимой единицей культурной  
жизни.

Зрителей порадовали уже всем извест-
ные и полюбившиеся коллективы: мастер-
ская современного танца Forma, хорео-
графическая студия «Счастье здесь», во-
кальные ансамбли «Голос-АРТ» и «Дебют» 
продемонстрировали уникальные номера, 
подготовленные специально для меропри-
ятия. На сцену впервые вышли участники 
творческого лагеря. Украсили вечер и на-
родники из хора русской песни «Заневские 
напевы».  

Празднество также было приурочено 
ко Дню работника культуры. В адрес педа-
гогов прозвучали слова искренней благо-
дарности, ведь они как никто преуспели в 
создании должной среды для взращивания 
талантов. Ну и, конечно, не обошлось без 
цветов. Сейчас ЦКД «Кудрово» продолжает 

реализовывать новые программы, прини-
мать в своих стенах воспитанников и ра-
довать жителей и гостей молодого города. 
Одной из успешных программ стал выше- 
упомянутый творческий лагерь.

– Это интересная задумка: те, кто ранее 
не занимался в этом заведении и творче-
ством в целом, приходят буквально на пять 
дней, раскрепощаются и влюбляются в ис-
кусство. Ребята с толком проводят свобод-
ное время, социализируются и становятся 
заинтересованными в постоянном посеще-
нии ДК, – рассказала о проекте начальник 
сектора по развитию культуры, спорта и 
молодёжной политики местной администра-
ции Нонна Бойкова.

С первой знаковой датой коллектив по-
здравил глава Заневского поселения Вя-
чеслав Кондратьев: «От всей души хочу по-
благодарить за профессионализм, предан-
ность делу и неиссякаемую энергию. Бла-
годаря вам здесь кипит жизнь, рождаются 
новые идеи и раскрываются юные таланты».

Иванна БЕНЕСКРИПТОВА
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Н О В Ы Й  Т Р Е Н Д
Впервые «ЗВ» написал о фиджи-

тал-турнирах ещё в декабре прошло-
го года. Поначалу они проводились 
только между старшими классами 
Кудровского центра образования 
№ 1. Но за весьма короткое время 
состязания обрели большую популяр-
ность среди молодых атлетов и люби-
телей видеоигр, появилась даже своя 
фанбаза.

Теперь к этому инновационному 
виду спорта начали привлекать но-
вые учебные заведения, подключи-
ли мастеров спорта, которые стали 
судьями. Так, на прошлой неделе 
состоялся первый муниципальный 
фестиваль, в котором приняли уча-
стие все четыре школы города: ЦО 
«Кудрово», центры образования  
№ 1, № 2 и СОШ № 3.

Команды сразились в виртуальных 
дисциплинах (теннис Topspin, баскет-
бол NBA 2K25, хоккей NHL 25, футбол 
FC, Counter Strike 2) и в физических 
(настольный теннис, стритбол, флор-
бол, футбол и лазертаг).

Мероприятие посетил председа-
тель Федерации фиджитал-спорта 
Санкт-Петербурга Георгий Зарубин 
и был очень впечатлён. Так что теперь 
речь идёт не просто об игре, а о це-
лом феномене.

Всё это стало возможным благо-
даря стараниям организаторов и 
учеников из Центра образования  
№ 1. Чтобы развивать направление 
на новом уровне, педколлектив за-
ручился поддержкой администрации 
муниципалитета.

 – Приятно, что фиджитал в Ле-
нинградской области начал своё 
развитие именно с Заневского по-
селения, – подчеркнула замглавы  
администрации МО по безопасно-
сти и соцразвитию Ирина Бенера. –  
Конечно, мы готовы подключиться к 
новым интересным проектам, кото-
рые будут направлены на развитие 
интеллектуальных и физических спо-
собностей ребят.

Турниры дали возможность уче-
никам делать успехи не только на 
спортивном поприще, но и на жур-
налистском. Так, группа начинающих 
корреспондентов из ЦО № 1 стала 
развивать собственную группу в 
соцсети «ВКонтакте», где постоянно 
публикуются видеоролики, обзоры 
матчей, фоторепортажи и интервью.

В нашей новой рубрике «Проба 
пера» мы хотим поделиться творче-
ством Андрея Иваниса, юного обо-
зревателя из молодёжной медиа-
команды. Он написал статью-обзор 
финального дня фиджитал-фестива-
ля, где за звание чемпионов срази-
лись хозяева площадки и воспитанни-
ки школы-технопарка.

СПОРТ
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ВОТ НА КОГО РАВНЯТЬСЯ 
НАДО!

28 марта на муниципальном стадионе в Янино-1 отгремела  
VII спартакиада пенсионеров «Здоровое поколение».

Шесть команд из разных уголков Всево-
ложского района приехали показать, на что 
способен «серебряный» возраст. Сборным 
из Янино-1, Кудрово, Токсово, Свердлово и 
Дубровки предстояло соревноваться в дарт-
се, шахматах, северной ходьбе, бочче, 
городках, также вне зачёта были 
мини-гольф и нормативы ГТО.

Поприветствовали участни-
ков депутаты нашего поселе-
ния Владимир Гречиц, Михаил 
Сверида, Анна Кирсанова и 
директор ЦФКиС «Заневский» 
Елена Агрон.

– Тут про каких-то пенсионе-
ров говорили, но я вижу только 
молодых и подтянутых. Олимпийский 
лозунг «Быстрее! Выше! Сильнее!» – это 
однозначно про вас. Я хочу пожелать побед 
и самое главное – здоровья, – сказал Влади-
мир Викторович.

Старт дан. Коллективы разошлись по стан-
циям, и начались жаркие баталии. Атлеты 

продемонстрировали все свои навыки: кто-
то безупречно пробивал фигуры в городках, 
кто-то виртуозно метал дротики в цель, а кто-
то отменно сражался на интеллектуальном 
поле в шахматах.

– Мы участвуем уже не первый раз. 
Регулярно занимаемся на стадио-

не. Считаю своей сильной сто-
роной скандинавскую ходьбу, –  
поделилась Татьяна Гранкина 
из Янино-1. – Такие соревно-
вания не только поднимают 
настроение, это отличный 
шанс защитить честь малой 

родины.
– Мы с командой – за здо-

ровый образ жизни. Я, например, 
каждый день делаю зарядку, а вечером 

хожу на фитнес. Впечатления от стадиона 
«Заневский» отличные. Здесь очень весело, –  
призналась Людмила Писоцкая из Свердло-
во.

Последним этапом состязаний была скан-

динавская ходьба. Сказать, что журналисты 
не поспевали за участниками – ничего не 
сказать. А сколько эмоций было на лицах 
игроков! 

После марш-броска с палками в руках ат-
леты согрелись чаем и даже успели потанце-
вать под зажигательный плейлист организа-
торов. Затем их пригласили на награждение.

РЕЗУЛЬТАТЫ:
1-е место – Токсово;
2-е место – Дубровка;
3-е место – Кудрово-1.

Победители и призёры получили кубки, ме-
дали и грамоты. И всё же главная награда для 
каждого – отличное 
настроение и заряд 
бодрости!

Ещё больше 
фото ищите  
по QR-коду:

Татьяна ЯМУЛИНА

 ПРОБА ПЕРА

ФИНАЛ, ДОСТОЙНЫЙ «ОСКАРА»
Обзор итогового дня фиджитал-фестиваля.

Доброго времени суток, фанаты спор-
та! Вот и настал тот момент, когда трофеи 
выставлены, а зрители готовы наблюдать и 
болеть за свои школы, – финал. И, будем 
честны, атмосфера была не на шутку на-
пряжённая: каждый из лагерей, поддержи-
вающих тот или иной коллектив, высказывал 
уверенность в победе своих ребят. Все спо-
рили, делали смелые предположения, кто-то, 
может, даже угадал с прогнозом. Но это не 
перекрыло тех эмоций, которые получили 
в этот день абсолютно все присутствую- 
щие.

Но начнём по порядку. Церемония от-
крытия была насыщена словами поддержки 
в адрес участников и приятными пожелани-
ями каждой из сторон.

– Рады, что вы развиваетесь всесторонне: 
и в цифровых технологиях, и в спорте. Чест-
но, мы даже завидуем вам: сами хотели бы в 
таком поучаствовать, – отметил Артём Белов, 
помощник депутата Законодательного собра-
ния Санкт-Петербурга Любови Менделеевой.

Не забыли поблагодарить и идейных вдох-
новителей спортивного праздника – Михаи-
ла Бобровникова и Фёдора Петрова. Они и 
стали ключевым фактором успешного про-
ведения турнира.

После такого приятного начала между  
командами пробежала искра соперничества. 
Никакой пощады – и только честная борьба.

ДИНАМИЧНЫЙ СТАРТ
Началось зрелище с цифровой части 

хоккея и баскетбола. Нужно отметить, что в 
этот день сохранялся баланс: силы не пере-
валивали в чью-либо сторону. Обе команды 
демонстрировали достойную игру в каждой 
дисциплине, может, не всегда оправдывая 
всех ожиданий.

В NHL 25 (хоккей) Кудровский центр обра-
зования № 1 продемонстрировал хорошую 
подготовку к виртуальному этапу. Четыре 
безответные шайбы – это приятный старт для 
коллектива. Затем последовала прекрасная 
игра в NBA 2K25 (баскетбол). Там уже кол-
лектив первой школы выиграл с перевесом 
очков почти в два раза.

А вот в физической части всё было неодно-
значно. С одной стороны, КЦО № 1 смогли 
спокойно одолеть ЦО «Кудрово» в стритболе, 
удержав и увеличив своё преимущество над 
соперником. С другой, – флорбол, и вот тут 
уже ребята из Оккервиля показали мастер-
класс. 24 мяча залетело в ворота КЦО № 1, 
и внимание: лишь один попал в сетку оккер-
вильской команды. Какое-то сумасшествие!

В целом данные две дисциплины не пода-
рили зрителям какой-то сенсации, ведь все 
и так понимали, в чём сильны их команды. 
Но дальше всех ждал футбол, и вот он мог 

стать ключевым моментом 
всего противостояния…

КАКАЯ БОЛЬ,  
КАКАЯ БОЛЬ…
Никто не сомневался, 

что фаворитом в футболе 
считается КЦО № 1. Он и в 
цифровой части хорош, и 
в физической играет мно-
жество талантливых ребят. 
Но кто бы мог подумать, 
что ни на виртуальном, ни 
на реальном этапе команде не удастся про-
демонстрировать свой истинный потенциал.

Цифровая часть, откровенно говоря, была 
провальной. И дело не в том, что пропустили 
четыре мяча, а забили лишь один, а в том, что 
не была реализована уйма моментов. В фи-
зической части перед коллективом КЦО № 1 
стояла невероятная задача: забить четыреж-
ды – и при этом не дать соперникам ответить 
ни разу. Но команда из Оккервиля не только 
выстояла, но ещё и победила на поле! Причём 
заслуженно. Очень компактная и организо-
ванная игра. Приятно было наблюдать, как ре-
бята бьются за каждый сантиметр площадки.

ЭМОЦИОНАЛЬНЫЕ КАЧЕЛИ
После футбола счёт в серии переломился 

в сторону ЦО «Кудрово». 2:1 перед теннисом 
и лазертагом были чуть ли не «смертным 
приговором» для первой школы. Теннис всё-
таки казался сильной стороной оккервиль-
ской команды.

Однако сначала мы смотрели за CS 2 
(видеоигра-шутер, т.е. со стрельбой. – Прим. 
ред.) и лазертагом. Цифровая часть закон-
чилась тотальным доминированием и полным 
разгромом КЦО № 1. Всего шесть выигран-
ных раундов за две карты (карта – игровое 
пространство, меняющееся каждый новый 
матч, идущий до тринадцати победных раун-
дов той или иной команды. – Прим. ред.) – это 
ничтожно мало. Никто не мог понять: «А что, 
собственно, творится с настроем команды?» 
Но переживания пропали, когда спортсмены 
взяли в руки тагеры (игровые автоматы, пора-
жающие противника лазером. – Прим. ред.) и 
надели специальные жилеты и повязки с дат-
чиками поражения. Тут уже не было равных 
парням из КЦО № 1, которые всухую взяли 
два раунда и выиграли в дуэлях.

Оставался теннис. Topspin – очень ди-
намичная и интересная видеоигра, порой 
даже непредсказуемая. Но сейчас, при 
счёте в серии 2:2, Центру образования № 1 
нужна была сухая победа в цифровой части. 
Всё-таки физическая часть ставилась как 
одна из сильнейших сторон коллектива из  
Оккервиля.

СИЛА «ВСЕВОЛОЖСКИХ АКУЛ»
Игроки взяли в руки геймпады. И будто 

бы нервозность игроков предыдущей дис-
циплины передалась участникам в Topspin. 
Иначе как объяснить такую уверенную 
победу 0:2 от ЦО «Кудрово»? Это была 
катастрофа для первой школы. Повисло 
тревожное молчание. Ситуацию вышли ис-
правлять два баскетболиста из команды 
«Всеволожские акулы» Центра образования 
№ 1, которые не имеют прямого отношения 
к теннису. Их ждала игра уже с настоящими 
ракетками.

Первый сет, второй… И оба забирают 
баскетболисты! Ещё раз: баскетболисты! 
Это уже была сенсация, и перед последним 
парным сетом фанаты просто сходили с ума 
от интриги. Честно признаться, в этот момент 
я (автор статьи. – Прим. ред.) сидел в акто-
вом зале, за стенкой коридора, где проходи-
ла игра, и думал: «Да зачем идти смотреть 
на очевиднейшее поражение КЦО № 1?» 
Как же можно было так ошибаться! Я вышел 
в решающий момент сета. Подача, приём, 
удар… В аут! Это победа КЦО № 1! Лико-
вание, радость, объятия – это были эмоции 
первой школы. А вот ребята из Оккервиля 
выглядели слегка подавленными. Их победили 
в их же коронной дисциплине, причём чест-
но и уверенно. Это не могло не расстроить.

Но на награждение участники из ЦО 
«Кудрово» всё равно вышли с приподнятым 
настроением. Оно и правильно: команда по-
казала всё, что может, и заслужила 2-е ме-
сто на фестивале. Ну а дальше было празд-
нование, крики, поздравления друг друга и 
многое другое, что не могло не радовать.

В конце хочется сказать, что ещё год  
назад мы и представить не могли, что такое 
будет проводиться среди школьников. Это 
невероятно масштабное событие, впечат-
лившее всех причастных к нему. Оно стало 
символом этого учебного года и явно при-
живётся.

Любите спорт, живите спортом, зани-
майтесь спортом! До скорой встречи!

Андрей ИВАНИС
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#СВОИХНЕБРОСАЕМ

КОМПЛЕКСНЫЙ ПОДХОД  
К ВОПРОСАМ ЗАЩИТНИКОВ

Очередной приём для участников СВО и их родственников про-
вели замглавы администрации по безопасности и социальному 
развитию Ирина Бенера и руководитель заневского отделения 
«Боевого братства» Николай Старовойтов.

К ним обратилась жительни-
ца Заневки. Её близкий человек 
вернулся из зоны специальной 
военной операции после полу-
ченного в 2023 году ранения в 
ногу. Он служил в ЧВК «Вагнер» 
и пострадал в ходе битвы у го-
рода Соледар. Хотя мужчина 
может самостоятельно пере-
двигаться при помощи подло-
котников, травма ограничила 
его трудоспособность и всё 
ещё требует медицинского 
вмешательства. Ранее защит-
ник работал строителем, а те-
перь по состоянию здоровья 
у него нет возможности продолжать свою 
деятельность на предыдущем месте. Поэто-
му женщина пришла узнать, какие вакансии 
доступны ветеранам СВО.

Ей рассказали про Мультицентр социаль-
ной и трудовой интеграции во Всеволожске, 
где решаются похожие вопросы. Договори-
лись, что администрация и представители 
организаций обратятся туда самостоятель-
но. В том числе уточнят, можно ли получить 
квалифицированную медицинскую помощь, 
пройти реабилитацию и освоить новую  
профессию. Ответ передадут обратившей- 
ся.

Некоторые вопросы рассмотрели заоч-
но. Граждане консультировались по телефо-
ну с представителями «Боевого братства» и 
фонда «Защитники Отечества». Предметом 
обсуждения стали гуманитарная помощь, 
патриотическое воспитание, зачисление 
ребёнка в государственный детский сад, а 
также жильё для бойцов.

Приёмы для участников СВО и их семей 
в Заневском поселении проходят ежеме-
сячно. Следующая такая встреча состоится  
17 апреля в 17:00.

Маргарита МОРОЗЮК

ШАНС ИСПРАВИТЬ СВОЮ ЖИЗНЬ ДОЛЖЕН 
БЫТЬ У КАЖДОГО

Прошлое субботнее утро началось для делегации 
из Заневского поселения очень рано. В шесть часов 
автомобиль с главой муниципального образования 
Вячеславом Кондратьевым, представителями адми-
нистрации и корреспондентом «ЗВ» покинул спящий 
Кудрово и отправился в Псков.

Нужно было спешить. Несколькими днями ранее в псковский военный 
госпиталь из Курска доставили нашего земляка, жителя Янино-1 Владимира 
Никина. Доставили после ранения, второго уже, к слову, за 10 месяцев 
службы.

Владимир – участник той самой легендарной операции «Поток» (или, 
как в народе говорят, «Труба»), которая войдёт не только в учебники по 
истории, но и во все книги по военному искусству. В сложнейших услови-
ях бойцы выполнили поставленную задачу, освободили Суджу. Более того, 
именно с них началось крупномасштабное наступление всей группировки 
войск «Север». Сотни тысяч жителей удалось уберечь от кровавой рас-
правы нацистских захватчиков.

Янинец обратился за помощью к Вячеславу Кондратьеву в личном со-
общении в социальной сети «ВКонтакте», а его сестра – напрямую к своей 
соседке, депутату Анне Кирсановой. Из курского госпиталя его перевели 
достаточно неожиданно, и кое-что из одежды он оставил там.

Глава поселения взял на себя вопросы финансирования и транспор-
тировки. Сказать, что подключившийся к приобретению вещей женсовет 
сработал оперативно, ничего не сказать. 26 марта Владимира привезли, 
а уже 29-го утром машина со всем необходимым прибыла в Псков.

Мужчина встретил земляков у входа на пропускном пункте. Несмотря 
на очевидно плохое самочувствие, он шутил и бодрился. С Вячеславом 
Евгеньевичем Владимир знаком с детства, жили в одном доме. Было что 
вспомнить и над чем посмеяться.

Когда зашли в госпиталь, из палат стали выглядывать раненые солдаты, 
предлагали помощь, ведь пакетов было много. И если сначала несли вещи 
четыре человека, то в комнату отдыха зашла делегация уже из 10 человек. 
Вот она, русская душа. Самим тяжко, а идут, помогают.

Вокруг ребят словно отец родной бегает Михаил Семёнов. Это водитель 
скорой помощи. Его бригада встречает раненых и развозит по госпиталям, 

да по больницам. От Михаила Алексеевича мы узнали, что даже частные 
клиники принимают ребят бесплатно.

Ко всеобщему облегчению всё, что купили, подошло, как влитое: и курт-
ка, и кроссовки, и несколько спортивных костюмов. Среди средств гигие-
ны не оказалось бритвы, но этот вопрос решился быстро. Электробритву 
купили уже в Пскове.

Владимир поблагодарил всех причастных за помощь. Потом в видео- 
обращении, которое он отправил в женсовет, признался, что его тронули 
детские письма, которые ему передали: «Они согревают душу», – сказал 
штурмовик.

После восстановления мужчина готов отправиться обратно, защищать 
границы России, но уже думает о мирной жизни, мечтает остепениться и 
открыть шиномонтаж.

– Я очень много переосмыслил за это время. К прежней жизни не хочу 
возвращаться. У меня семья, дети, надо о них позаботиться, – поделился 
боец.

Для героя нашего материала это действительно важное решение. Ведь 
на фронт он ушёл из мест не столь отдалённых.

–  Сейчас честно и добросовестно выполняя свой долг, ты делаешь важ-
ный шаг на пути к своей новой жизни. У тебя есть шанс начать её с чистого 
листа, стать уважаемым членом общества. Осуществить свою мечту, – об-
ратился Вячеслав Кондратьев к земляку. – Не упусти его. Мы со своей сто-
роны тебе поможем. Сейчас для тебя очень важно получить удостоверение 
участника боевых действий, от этого многое зависит, в том числе выплаты 
и льготы. Я уже распорядился, чтобы специалисты администрации оказали 
содействие в этом вопросе. С нашей стороны мы сделаем всё возможное, 
остальное будет зависеть от тебя. Ошибиться может каждый, но не все 
способны выправить ситуацию. Так что всё в твоих руках.  

Елена ГОЛОВАНОВА

«И ПЕСНЯ 
ТОЖЕ 
ВОЕВАЛА»

Администрация 
Заневского посе-
ления приглаша- 
ет всех желающих 
присоединиться 
к традиционному 
музыкальному фе-
стивалю.

В этом году он посвя-
щён 80-й годовщине Побе-
ды в Великой Отечествен-
ной войне.

Чтобы стать участни-
ком, необходимо до 12:00  
18 апреля загрузить видео 
с творческим номером на 
Яндекс.Диск и отправить 
ссылку вместе с заявкой 
на электронную почту: 
Janino_dk@mail.ru

По традиции конкурс 
пройдёт в трёх номинаци-
ях: «Солист», «Дуэт», «Ансамбль». Пред-
усмотрено два этапа:

– заочный (результаты объявят 20 
апреля) – просмотр членами жюри ви-
деозаписей от конкурсантов;  

– очный – смотр отобранных на пер-
вом этапе номеров, оценка выступле-
ний и награждение.

Финал состоится 27 апреля на сцене 
дома культуры в Янино-1. Адрес: Шос-
сейная, 46.

Положение  
доступно  

по QR-коду:

НЕПРЕРЫВНАЯ 
ПОМОЩЬ  
ДЛЯ НАШИХ 
ВОИНОВ

Заневский женсовет  
поделился информаци- 
ей о последних отправках 
гуманитарных грузов для 
военнослужащих СВО.

В прошлом цветном номере мы 
рассказывали о седьмом в этом 
году конвое из нашего поселения, 
куда вошли в том числе 28 камуф-
ляжных сетей от местного отделе-
ния Союза женщин России. С тех 
пор на Курское направление до- 
ставлено ещё 20 полотен, а на 
Белгородское – 12. Кроме того, 
добровольцы уже выполняют новый 
заказ на 25 средств маскировки.

В Соловьиный край выслали 
также партию медикаментов. За-
прос на 50 упаковок препарата 
для быстрого обезболивания в по-
левых условиях поступил от штур-
мовиков.

Защитники из Псковской диви-
зии, с которыми объединение дав-
но поддерживает контакт, получили 
шесть раций и диагностический 
сканер для автомобилей.

Отметили активистки и вклад 
муниципальных депутатов: Юлия 
Денисова оплатила накладную на 
сумму 65 000 рублей по просьбе 
супруги одного из военных, а Роман 
Мусенко передал шприцы для кур-
ского госпиталя.

Узнать о деятельности занев-
ского женсовета и присоеди-
ниться к нему можно по QR-коду:

Михаил КАМНЕВ
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«ГЛАВНОЕ – БЫТЬ  
ХОРОШИМ ЧЕЛОВЕКОМ»

На прошлой неделе жительница Янино-1 Нина Сидоровна 
Кривобокова отметила своё 90-летие. Поздравить именинницу 
пришла целая делегация: представители депутатского корпуса,  
администрации, совета ветеранов Заневского поселения. Не мог-
ли пропустить такое событие и журналисты «ЗВ». Ведь пообщать-
ся со старожилами и свидетелями Великой Отечественной всегда 
большая честь.  

Гостей встретила улыбчивая бабушка 
с добрыми глазами. Эти глаза видели, как 
родную землю топтали фашистские сапо-
ги, как нацисты обирали пожилых и детей, 
как односельчане страдали, но боролись, 
верили и любили и, всё-таки, дождались  
победной весны.  

ВРАЖЕСКИЙ СЛЕД  
НА МАЛОЙ РОДИНЕ
Наша героиня родилась в деревне Ильи-

но Калининской области и хорошо помнит, 
как коричневая чума подступила к россий-
ской глубинке.

– Нас стали бомбить, летели самолёты – 
страшно. А потом данную территорию заня-
ли немцы. Было очень трудно. Почти все уш-
ли: кто – на фронт, кто – в партизаны. Оста-
лись только малыши, немощные старики и 
старушки, – поделилась Нина Сидоровна.

Она была поздним и самым младшим 
ребёнком в семье, где воспитывались пя-
теро. Отец Сидор Фёдорович Титов прошёл 
Гражданскую и Советско-финскую войны. 
Из-за ранения больше не подлежал при-
зыву, однако усердно трудился в колхозе, 
переправлял в тыл племенной скот.

Самая старшая сестра нашей собесед-
ницы Зинаида в начале ВОВ находилась в 
Ленинграде, потом её эвакуировали на Ку-
бань. Долгожданное воссоединение с род-
ными произошло уже к концу Великой Оте-
чественной. А наша собеседница с братом 
Сашей и сёстрами Машей и Галей помо-
гала близким в Ильино. Водопровода в де-
ревне не было, и ребята ходили с вёдрами 
на реку или колодец. В лесу собирали ягоды 
и грибы. Вместе со взрослыми вскапывали 
землю и на своём огороде, и на соседском, 
и на колхозном поле. Детям выделяли сапёр-
ные лопатки. Надо заметить, что суглинистая 
почва не так-то легко покорялась, но как-то 
справлялись. Люди запрягали лошадей, ко-
ров и работали вручную всей гурьбой.

– Все старались. Когда дело шло к завер-
шению, мама (Ульяна Михайловна. – Прим. 
ред.) говорила: «Дальше мы сами, а вы, Ни-
ночка с Сашенькой, бегите, тётке Марье 
помогите. Ей трудно, она одна, у неё сына 
бомбой на дороге разорвало…» – расска-
зала Нина Кривобокова.

Несмотря на активную сельскохозяй-
ственную деятельность, население жило 
впроголодь. Вместо оплаты взрослые полу-
чали отметки о трудоднях. Кроме того, были 
высокие налоги, взимаемые в натуральном 
виде. Так, если водились куры, овцы и коро-
вы, то полагалось сдавать определённую 
норму яиц, шерсти и мяса.

– Тяжело, однако мы считали, что так нуж-
но, что мы обязаны помогать людям, которые 
воюют, – подчеркнула героиня материала. –  
Когда в Ильино появились гитлеровцы, они 
старались перебить скот. Заходили в дома, 
брали, что им нравилось, ни у кого ничего 
не спрашивая. Детвору тогда старались не 
выпускать. Мы сидели в подполье, чтобы не 
попадаться фашистам на глаза. Покинув 
деревню, немцы оставили нас совершенно 
голодными.  

После того, как красноармейцы выдво-
рили врага с этих земель, здесь развернули 
госпиталь для бойцов. В доме Титовых раз-
местились два военных хирурга из Ленин-
града – муж и жена, которые очень трепет-
но относились к маленькой Нине и её брату, 
делились гостинцами. Сельские ребятишки 
вносили вклад в оздоровление защитников. 
Приносили воду, помогали стирать бинты и 
читали пациентам стихи.

По словам нашей собеседницы, преодо-
левать невзгоды позволяла взаимовыручка: 
«Было непросто, но люди не падали духом. 
Никто на себя одело не тянул. Все заботи-
лись друг о друге как могли».

В диалоге с корреспондентом Нина Си-
доровна много говорила о том, как на малой 
родине усердно работали. Вот и известия о 
Победе она встретила, трудясь на грядке.

– Мы сажали картошку на приусадебном 
участке. Подъехала сестра Мария, которая 

работала в райисполкоме, и сообщила 
новость. Сразу собрался народ, провели 
митинг, все очень радовались. Погода стоя-
ла хорошая, вот прямо как сегодня. (Гостей 
в честь дня рождения жительница Янино-1 
принимала 25 марта. – Прим. ред.) Это было 
прекрасно! – поделилась воспоминаниями 
именинница.

Для Марии Сидоровны, объявившей 
односельчанам о разгроме противника, 
момент оказался особенным вдвойне. Ведь 
её супруг Сергей Киреевич Лагусев дошёл 
до Берлина и выстоял. Вернулся домой… Но 
вскоре болезнь забрала его.

– Сестра больше так и не вышла замуж. 
Она была у нас очень красивая, старатель-
ная и умная. Сергей ушёл, у неё осталось 
двое маленьких детей: Толику год, а Мише, 
наверное, два с небольшим, – рассказала 
Нина Кривобокова.

ЖИЗНЬ ПОСЛЕ…
В нынешний административный центр 

Заневского поселения семья Титовых пере-
ехала в 1951-м. Наша героиня устроилась 
радиомонтажницей на ленинградский завод 
«Электропульт». После смен два-три раза в 
неделю участвовала в восстановлении Се-
верной столицы от военных разрушений. За 
группой был закреплён Летний сад, Зимний 
стадион и Невский проспект.

Девушка также окончила курсы сандру-
жинников и получала образование в вечер-
ней школе.

– Обратный автобус шёл в 11 вечера. Если 
я задерживалась и не успевала или транс-
порт отправлялся чуть раньше, приходилось 
с Пороховых (ныне улица Коммуны – Прим. 
ред.) добираться до Янино пешком. И ни в 
коем случае не думала бросать учёбу, – за-
верила собеседница.

Правда, обстоятельства распорядились 
иначе. Когда пожилым родителям понадо-
билась помощь в строительстве дома, дочь 
стала работать сверхурочно. Школой при-
шлось пожертвовать.

Несмотря на столь напряжённые будни, 
Нина Сидоровна всегда стремилась к но-
вым знаниям и культурному просвещению: 
много читала, посещала музеи и театры. А 
когда обзавелась своей семьёй, стала уде-
лять особое внимание духовному развитию 
детей.

Со своим будущим супругом женщина 
познакомилась спустя несколько лет после 
переезда в нынешний городской посёлок. 
Николай Ефимович Кривобоков как раз вер-
нулся из армии. «Встретились, дружили и по-
том поженились», – поделилась жительница. 
Вопреки расхожему мнению о том, что иде-
альных нет, героиня материала уверена: ей 
посчастливилось встретить совершенного 
мужчину. Избранник был хорошим семья-
нином и заботливым папой и мужем. Эти 
качества формировались с раннего воз-
раста. Николай Кривобоков родом из воро-
нежской многодетной семьи, которая рано 
потеряла отца, в 1931 году. Мать тянула на 
себе девятерых. Ребята от мала до велика 
помогали по хозяйству и поддерживали друг 
друга, жили очень дружно. В 1941-м старший 
брат, Иван Ефимович, отправился на фронт 
и погиб в Сталинградской битве. Ещё один 

брат, Пётр Ефимович, прошёл всю войну, а 
после с женой поселился в Суоранде, где 
вырастил двоих детей.

Горя и невзгод хватало, тем не менее вза-
имовыручка и любовь воспитали доброго и 
искреннего мужчину. В браке чета Кривобо-
ковых прожила почти 40 лет, построила дом, 
воспитала двоих дочерей – Ольгу и Наталию. 
Николая Ефимовича не стало в 1996 году, но 
в памяти и сердцах родных он продолжает 
жить.  

Пусть собеседнице «ЗВ» так и не удалось 
закончить учёбу, зато трудовая книжка у неё 
с отличием. Где бы она ни работала, всегда 
делала это исправно, за что получала от ру-
ководства благодарности. После рождения 
первой дочки обслуживала и ремонтирова-
ла оборудование в местной военной части. 
Потом забеременела второй и взяла расчёт. 
В конце 1960-х – начале 1970-х у неё покупа-
ло продукты всё Янино. Тогда в населённом 
пункте находился лишь один магазин, не-
далеко от современного «Магнита» у Кол-
тушского шоссе. Там Нина Сидоровна была 
продавщицей, а после заведующей. С по-
купателями всегда выстраивала дружеские 
отношения. Зачастую занятые родители от-
правляли за товарами детей. Сотрудники не 
только отпускали всё по списку, но и пере-
водили ребят через дорогу. Многие маль-
чишки и девчонки росли на глазах нашей 
героини, в том числе и глава МО Вячеслав 
Кондратьев. Поэтому, когда визитёры пере-
дали тёплые слова от Вячеслава Евгеньеви-
ча, имениннице было очень приятно.

Сейчас женщина живёт в доме, который 
строила с мужем, вместе с дочерью Ната-
лией и внуком Тимофеем. Выращивает на 
своём участке огурцы, помидоры, яблоки, 
малину и клубнику. Старшая дочь Ольга, 
внучка Людмила с правнучкой Леной из 
Петербурга часто приезжают к бабушке. 
Обычно в праздники и летом здесь собира-
ется большая компания.

Как призналась сама радушная хозяйка, 
теперь доброе отношение и благополучие 
близких – лучший подарок.

Те, кто прошёл через тяжёлые испытания, 
часто говорят, что всё можно преодолеть, 
только бы не было войны. Осознавать, что 
спустя почти 80 лет, как соотечественники 
разгромили фашистскую Германию, мы 
вновь вынуждены противостоять нацизму, 
Нине Сидоровне особенно горько. Она не 
может говорить об этом без слёз. «Люди в 
советское время жили хорошие, сплочён-
ные. Если бы не было таких людей, разве бы 
мы победили эту сволочь, которая сейчас 
на нас лезет?! И сегодня смотрю, помощь 
везут эшелонами… Победим, обязательно 
должны победить», – считает ветеран труда.

В завершение разговора мы попросили 
Нину Кривобокову дать напутствие молодо-
му поколению.

– Важно стремиться помогать друг другу, 
получить образование, работать над собой 
много. Не всегда это получается, но порой 
нужно наступить на себя, но сделать так, как 
надо, и во что бы то ни стало идти к цели. А 
самое главное – быть хорошим человеком, –  
подытожила жительница Янино-1.

Екатерина ФОКЕЕВА

Председатель общества ветеранов и депутат Заневского поселения  
Анна Кирсанова от души поздравила именинницу 

С мужем Николаем Ефимовичем  
Кривобоковым Нина Сидоровна  

прожила почти 40 лет

В кадре работники ленинградского завода «Электропульт».  
Нина Кривобокова, первая слева

ИСТОРИИ ПОБЕДЫ
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СОБЫТИЯ

ПОДРАСТАЮЩЕЕ ПОКОЛЕНИЕ 
ОСВАИВАЕТ ТЕХНОЛОГИИ БУДУЩЕГО

В ЦО «Кудрово» прошёл фестиваль БПЛА «Покоряем высоты» для школьников Ленин-
градской области.

Попробовать свои силы на мероприятие при-
ехали гости из Гатчинского, Ломоносовского и 
Тосненского районов, свою команду подготови-
ла и принимающая сторона. Лучших выявляли в 
трёх дисциплинах: полёты от первого и третьего 
лица, а также программирование автономной 
беспилотной миссии. Во время торжественного 
открытия слово взял директор центра образова-
ния и муниципальный депутат Игорь Соловьёв.

– Сегодня мы даём старт событию, которое 
хотим превратить в добрую весеннюю тради-
цию нашего региона, – сказал Игорь Юрье-
вич. – Данное направление мы считаем по-
настоящему перспективным: уверен, что XXI 
век войдёт в историю как эпоха беспилотного 
транспорта.

Поприветствовал собравшихся и прорек-
тор по учебной работе СПбГЭТУ «ЛЭТИ» Сергей Галунин. 
В прошлом году в сотрудничестве с университетом школа-
технопарк создала лабораторию, где все желающие мо-
гут изучать аппаратные и программные средства БПЛА. 
Представители вуза регулярно посещают молодой город, 
чтобы поделиться опытом и провести лекции для ребят. 
Юноши и девушки уже применяют знания на соревнова-
ниях, добиваются успеха на конкурсах, таких как «Юные 
профессионалы» и ГК «Геоскан». Кроме того, они трудятся 
над проектами, способными принести практическую поль-
зу в различных отраслях экономики и промышленности. 
Наставник ребят Сергей Корягин поделился планами по 
модифицированию дронов для работы в автономном ре-
жиме при помощи замены радиопередатчика на бортовой  
компьютер.

– Беспилотники могут решать разнообразные задачи 
без участия оператора, что зачастую используется для 
разведки местности, – рассказал педагог. – Дрон пролета-
ет по заданной программе и возвращается с собранными 
данными. Эти функции уже активно применяют в произ-
водстве. Например, так специалисты мониторят качество 
линий электропередачи и отслеживают, насколько созрел 
урожай на полях.

Похожие задания конкурсанты выполняли на симулято-
ре в соответствующей номинации. Нашим землякам явно 

помогли полученные навыки, ведь сразу четверо попали в 
число лидеров: первенство разделили Максим Сломчинский 
и Словен Якименко, Дмитрию Мошкину досталось серебро, 
а Марку Лобастову – бронза, как и представителям Гатчины 
Андрею Артамонову и Максиму Куряткову.

– Конечно, настраивался на победу и особенно рад, что 
удалось выиграть в борьбе с сильными конкурентами, –  
рассказал Максим Сломчинский. – Я лично очень интересу-
юсь БПЛА, слежу за появлением новых видов дронов и рас-
ширением сфер их применения. Здорово, что наша школа 
внимательно относится к этой области. 

Триумфально для ЦО «Кудрово» завершился и турнир по 
полётам. Быстрее и точнее всех свой аппарат по трассе с 
препятствиями от первого лица провёл Егор Захаров, опе-
редив Павла Цызова из Аннино и Владимира Луковицкого 
из Сельца. Иван Суконников стал лучшим в управлении от 
третьего лица, а второе место занял Сергей Туранов из 
Коммунара.

Ценный опыт в этот день получили не только обладатели 
призовых дипломов, но и остальные участники. Мы желаем 
ребятам расти и совершенствоваться, чтобы в будущем 
применить свой талант на благо страны и соотечествен-
ников!

Михаил КАМНЕВ

В МИРЕ ОТКРЫТИЙ: 
ВОЗМОЖНОСТИ ДЛЯ КАЖДОГО

Воспитанники детского дома в Заневке посетили музей-
заповедник «Прорыв блокады Ленинграда». Поездку ребят 
организовала администрация нашего поселения совмест-
но с МКК «Дорога жизни».

В рамках мероприятия сотрудни-
ки культурного учреждения провели 
экскурсию, рассказав подросткам о 
трагической блокаде города на Неве и 
героическом сопротивлении советских 
солдат. Особое внимание уделили ос-
мотру масштабной диорамы, посвя-
щённой прорыву блокады, и экспона-
там военной техники времён Великой 
Отечественной войны. Гостям была 
предоставлена возможность окунуться 
в атмосферу тех лет, узнать больше о 
судьбах людей, защищавших Ленинград 
от фашистских захватчиков.

Поездка стала частью программы 
сотрудничества между поселением и 
Центром поддержки семейного вос-
питания № 10. Глава муниципального 

образования Вячеслав Кондратьев ре-
гулярно встречается с руководством 
детского дома, чтобы обсудить возмож-
ные формы помощи воспитанникам. 
Договоренность о визите в музей была 
достигнута во время недавнего визита 
руководителя МО в учреждение.

– Считаю крайне важным поддер-
живать молодое поколение, особенно 
тех ребят, кто оказался в сложной жиз-
ненной ситуации, – отметил Вячеслав 
Евгеньевич. – Культурные мероприятия, 
такие как посещение музеев, помога-
ют им лучше понимать историю нашей 
страны и формировать правильные 
ценности. Мы сделаем всё возможное, 
чтобы ребята продолжали получать но-
вые знания и опыт.

Напомним, в конце февраля муни-
ципалитет заключил соглашение с МКК 
«Дорога жизни», в рамках которого 
льготные категории граждан могут бес-
платно посещать объекты, входящие в 
комплекс.

Мария ТИМОФЕЕВА

ЕЩЁ ОДИН ДЕТСКИЙ САД 
ДЛЯ ЯНИНО-1

Госстройнадзор выдал разрешение на 
ввод в эксплуатацию дошкольного образо-
вательного учреждения на 350 мест в се-
веро-западной части городского посёлка.

Садик рассчитан на 15 групп, включая две ясельные, – у 
каждой собственные раздевалки, игровые, спальные, туалет-
ные и буфетные помещения. Для малышей предусмотрены 
музыкальный и физкультурные залы, кладовые для игрушек, 
медицинский блок с кабинетом логопеда. Снаружи для всех 
групп обустроят собственную игровую зону с навесами, а 
также две спортплощадки, цветник и огород.

Объект построен ГК «ПИК» по соглашению с правитель-
ством Ленинградской области. В планах застройщика – за-
вершить в квартале «Янинский лес» строительство школы и 
начать возведение ещё одного дошкольного учреждения.

– Вместе мы создаём современные образовательные 
пространства, где каждая деталь способствует развитию и 
комфорту малышей. Безбарьерная среда, натуральные ма-
териалы, продуманное освещение и уютные пространства 
превращают садик в место, где детям интересно учиться, 
играть и познавать мир, – отметил зампред правительства 
47-го региона Евгений Барановский.

Татьяна ЯМУЛИНА

ВЕЛИКИЕ СТИХИ 
ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

V муниципальный фестиваль чтецов с 
таким названием состоится в молодом 
городе.

Жители Ленобласти и Санкт-Петербурга старше се-
ми лет могут попробовать свои силы в двух номинациях: 
«Стихи» и «Проза».

Фестиваль, посвящённый 80-летию Победы, состо-
ится 17 апреля в концертном зале ЦКД «Кудрово» по 
адресу: Строителей, 41а.

Лауреатов наградят ди-
пломами и подарками. Педа-
гогам вручат благодарствен-
ные письма.

Для участия нужно до 10 
апреля пройти регистрацию.

Форму заявки можно 
найти по QR-коду:
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О РЕЗУЛЬТАТАХ 
Новый «лежачий полицейский» появился в 

Янино-1 у КПП бывшей военной части.
Элемент принудительного снижения скорости смонтиро-

вали на улице Военный городок по запросу местных жителей, 
озвученном на приёме у главы Заневского поселения Вяче-
слава Кондратьева.

Ранее на участке стоял только знак «Пешеходная зона», 
но, по словам местных, это не сильно дисциплинировало ав-
томобилистов.

– Будем надеяться, что новое ограничение немного отрез-
вит водителей, которые привыкли не сбавлять скорость на 
подъезде к домам, – прокомментировал Вячеслав Евгеньевич.

Граждане также просили убрать старый металлический 
цветник и покрасить скамейки в сквере между домами 
№ 52 и № 53 в Военном городке.

– Эти пожелания тоже в работе. Цветник уже убрали. По-
краску скамеек специалисты внесли в план работ на этот 
год, – сообщил руководитель МО.

Маргарита МОРОЗЮК

О ЧЁМ ПРОСИЛИ 
ЖИТЕЛИ?

24 марта в Янино-1 вели приём граждан 
парламентарии Роман Мусенко и Влади-
мир Гречиц. За содействием к народным 
избранникам обратились три человека.

Одна из просьб пришла от семейной пары из молодого 
города. Вопрос касался ремонта дороги через Заневку. 
Как это часто бывает, после зимы оголились новые «раны» 
на асфальте. Ямы и колдобины, ширина самой проезжей 
части – всё это создаёт опасные и аварийные ситуации.

– Из-за повреждений по краям машины жмутся к сере-
дине дороги, что создаёт ещё больше рисков столкнове-
ний, – отметила кудровчанка.

Отрезок от Областной улицы в Кудрово до Нарвина 
ручья находится в ведении муниципалитета. Уже в апреле 
этого года там проведут благоустройство по программе 
софинансирования «Стимул», включая ремонт покрытия 
и обновление освещения.

Сложнее дела обстоят с участком, принадлежащим 
Ленобласти, – от Нарвина ручья через деревню Заневку 
до Колтушского шоссе. Депутаты согласны: дорога там 
действительно в аварийном состоянии. Регион планирует 
реконструкцию, включая строительство путепровода через 
железную дорогу. Реализация проекта продлится не один 
год. Но что делать прямо сейчас, когда люди вынуждены 
ехать по разбитому покрытию? В ГКУ «Ленавтодор» парла-
ментарии направят запрос о проведении ремонта.

Также представители молодого города интересовались, 
можно ли организовать одностороннее движение на ду-
блёре Областной улицы, чтобы снизить транспортную на-
грузку и сделать путь безопаснее для жителей прилегаю-
щих домов.

Роман Евгеньевич и Владимир Викторович сообщили, что 
эта дорога – муниципальная, поэтому будет направлен за-
прос в администрацию МО, чтобы рассмотреть возмож-
ность внесения изменений в схему организации движения.

Поступило обращение и от жителя Янино-1. Пенсионер 
с улицы Военный городок, 71, попросил отремонтировать 
асфальт у первого подъезда и дорожку от его дома к Но-
вой, 14а, которая сейчас выложена из бетонных плит, а ря-
дом прокопаны канавки для палисадника. Он подчеркнул, 
что на этом участке придомовой территории скапливается 
грязь и образуются лужи в плохую погоду.

Также мужчина считает необходимым оборудовать тро-
туар параллельно дороге от магазина к домам № 13 на 
Новой и № 71 по улице Военный городок.

По вопросу придомовой территории сигнал передадут 
в управляющую компанию ЖКК «Заневка». По поводу об-
устройства тротуара на муниципальном участке – в адми-
нистрацию Заневского поселения. Поступило предложение 
организовать совместный комиссионный выход с УК, адми-
нистрацией и депутатами, чтобы обследовать указанную 
территорию и определить дальнейшие действия.

Татьяна ЯМУЛИНА

ДОРОГИ, ОСВЕЩЕНИЕ, ОСТАНОВКИ И НЕ ТОЛЬКО
На приёме местных депутатов Натальи Мельниковой и Вячеслава Алексеева был 

ажиотаж. За помощью и консультацией обратились 10 человек. Обсуждались насущные 
вопросы: от повседневных до глобальных. Большинство касались сферы благоустройства 
и дорожного хозяйства.

Сразу от нескольких посетителей из Суоранды и Яни-
но-2 прозвучала просьба провести освещение на Раздель-
ной, Крымской и улице Ржавского. 

А жители Янино-1 попросили фонари и тротуар для пе-
шеходов на Объездной дороге. Также поступила заявка 
сделать карманы на остановках в «Ясно.Янино», чтобы ав-
тобусы во время высадки пассажиров не парализовали 
всё движение на полосе, и увеличить количество павильо-
нов по стороне маршрута из Санкт-Петербурга в город-
ской посёлок. 

Эти вопросы парламентарии передадут в администра-
цию и возьмут на личный контроль.

Озвучили земляки и проблему парковки машин на газо-
нах. Депутаты напомнили: в случае обнаружения автомо-
биля, припаркованного не по правилам, необходимо за-
фиксировать нарушение и направить в администрацию. 
Для привлечения владельца к ответственности необходимо, 
чтобы на фото были указаны дата и время, геопозиция, 
хорошо просматривались номера. Кроме того, жителей 
интересовало, когда смонтируют светофор на Колтушском 
шоссе у остановки «Голубая дача». Парламентарии пояс-
нили, что регулировщик появится после окончания второго 
этапа реконструкции региональной трассы согласно по-
рядку проведения ремонтных работ.

Встреча продлилась почти два часа, за это время уда-
лось прояснить ситуацию по множеству тем.

Татьяна НЕГИНА

8 апреля
Кондратьев 

Вячеслав Евгеньевич
(избирательный округ № 1)

Время приёма: 16:00 – 18:00
Адрес: Янино-1, ул. Новая, 1в

Запись по телефону: 
8 (812) 640-45-14

7 и 21, 28 апреля
Гречиц 

Владимир Викторович
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 
17:00 – 18:00

Адрес: Кудрово, Европейский 
пр-т, 20/4 (пространство 

«Наш общий дом»)
Запись по телефону: 

8 (981) 946-24-54

2, 14, 16 и 30 апреля
Гречиц 

Владимир Викторович
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 
17:00 – 18:00

Адрес: Янино-1, ул. Новая, 1в
Запись по телефону: 

8 (981) 946-24-54

9, 23 апреля
Гречиц 

Владимир Викторович
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 
17:00 – 18:00

Адрес: Суоранда, 
ул. Рабочая, 13а

Запись по телефону: 
8 (981) 946-24-54

2 апреля
Моисеенко 

Ирина Алексеевна
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 
17:00 – 18:00

Адрес: Кудрово, Европейский 
пр-т, 20/4 (пространство 

«Наш общий дом»)
Запись по телефону: 

8 (921) 884-82-27

3 апреля
Перов 

Евгений Васильевич
(избирательный округ № 2)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Суоранда, 
ул. Рабочая, 13а

Запись по телефону: 
8 (921) 638-35-04

4 апреля
Денисова 

Юлия Александровна
(избирательный округ № 3)

Время приёма: 16:00 – 17:00
Адрес: Кудрово, Европейский 

пр-т, 20/4 (пространство 
«Наш общий дом»)

Запись по телефону: 
8 (921) 936-14-11

7 апреля
Сверида 

Михаил Романович
(избирательный округ № 1)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Янино-1, ул. Новая, 1в

Запись по телефону: 
8 (921) 306-38-69

9 апреля
Светличный 

Сергей Васильевич
(избирательный округ № 2)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Янино-1, ул. Новая, 1в

Запись по телефону: 
8 (931) 541-78-98

10 апреля
Соловьёв 

Игорь Юрьевич
(избирательный округ № 3)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: г. Кудрово, ул. Берёзовая, 1

Запись по телефону: 
8 (921) 642-01-37

11 апреля
Фёдорова

Руфина Евгеньевна
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 16:00 – 17:00

Адрес: Кудрово, Европейский 
пр-т, 20/4 (пространство 

«Наш общий дом»)
Запись по телефону: 

8 (960) 254-22-23

11 апреля
Майоров 

Евгений Игоревич
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 16:00 – 17:00
Адрес: Кудрово, 
ул. Столичная, 16

Запись по телефону: 
8 (813-70) 4-34-02

14 апреля
Кирсанова 

Анна Демьяновна
(избирательный округ № 1)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Янино-1, ул. Новая, 1в

Запись по телефону: 
8 (921) 921-98-01

16 апреля
Шинкаренко 

Георгий Валерьевич
(избирательный округ № 2)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Кудрово, Европейский 

пр-т, 20/4 (пространство 
«Наш общий дом»)

Запись по телефону: 
8 (911) 029-25-31

16 апреля
Струк 

Сергей Александрович
(избирательный округ № 1)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Заневка, 48

Запись по телефону: 
8 (981) 124-07-77

17 апреля
Мельникова 

Наталья Михайловна
(избирательный округ № 2)

Время приёма: 16:00 – 18:00
Адрес: Янино-1, ул. Новая, 1в

Запись по телефону: 
8 (911) 762-43-96

18 апреля
Корнилова

Татьяна Алексеевна
(избирательный округ № 3)

Время приёма: 16:00 – 17:00
Адрес: Кудрово, Европейский 

пр-т, 20/4 (пространство 
«Наш общий дом»)

Запись по телефону: 
8 (927) 222-62-30

21 апреля
Мусенко

Роман Евгеньевич
(избирательный округ № 1)

Время приёма: 17:00 – 18:00
Адрес: Янино-1, ул. Новая, 1в

Запись по телефону: 
8 (999) 022-46-15

23 апреля
Алексеев 

Вячеслав Викторович
(избирательный округ № 2)

Время приёма: 
17:00 – 18:00

Адрес: Янино-1, ул. Новая, 1в
Запись по телефону: 

8 (921) 931-87-72

24 апреля
Школяренко 

Алла Васильевна
(избирательный округ № 3)

Время приёма: 
17:00 – 18:00

Адрес: Кудрово, Европейский 
пр-т, 20/4 (пространство 

«Наш общий дом»)
Запись по телефону: 

8 (921) 993-48-20

25 апреля
Пыжова 

Светлана Александровна
(избирательный округ № 4)

Время приёма: 
16:00 – 17:00

Адрес: Кудрово, Европейский 
пр-т, 20/4 (пространство 

«Наш общий дом»)
Запись по телефону: 

8 (993) 971-22-64

ГРАФИК ПРИЁМА ГРАЖДАН ДЕПУТАТАМИ В АПРЕЛЕ

С полной информацией по приёму граждан можно ознакомиться по ссылке: clck.ru/3GdKGY



ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

Телефон редакции: 8 (911) 170-06-33

Уважаемые жители Кудрово!

Обращаем ваше внимание, что с 1 апреля 2025 года врачебная амбулатория «Се-
мейный доктор» на Столичной, 4/3.1, прекратила свою деятельность. Дальнейшее меди-
цинское обслуживание пациентов возьмет на себя городская поликлиника.

Для прикрепления к медучреждению необходимо обратиться в вашу страховую ме-
дицинскую компанию или в  страховой стол поликлиники, который работает  с 9:00 до 
20:00. При себе иметь паспорт, полис ОМС и СНИЛС.

4 апреля 2025 № 11 (724)

НОВЫЙ ПОРЯДОК РАБОТЫ 
МУНИЦИПАЛИТЕТОВ С ЗАЯВИТЕЛЯМИ

30 марта 2025 года в силу вступил Федеральный закон от 
28.12.2024 № 547-ФЗ, который внёс изменения, касающиеся об-
ращений граждан.

Теперь письма, поступившие в местную 
администрацию по электронной почте, не 
подлежат рассмотрению.  

– Уважаемые жители и гости Заневского 
поселения! Вопросы и предложения, на-
правленные на привычный адрес: info@
zanevkaorg.ru, не будут регистрироваться, 
ответ на такие сообщения заявитель, к со-
жалению, не получит. В соответствии с зако-
ном, электронные обращения принимаются 
только через ГИСы и сайты с идентифика-
цией, –   пояснила начальник отдела по ор-
ганизационным и общим вопросам Мария 
Изместьева. – Сохраняется возможность 
подачи обращений через сайт, но каждому 

посетителю предстоит пройти регистрацию. 
После авторизации гражданам будут пред-
ложены две формы на выбор: для жалоб по 
административным правонарушениям и для 
обращения по общим вопросам.

Альтернативой электронному письму оста-
ётся сервис «Решаем вместе» на портале го-
сударственных услуг: www.gosuslugi.ru

Кроме того, письмо можно направить по-
чтовым отправлением или принести лично в 
канцелярию.

Приём документов производится в здании 
администрации (Заневка, 48) с понедельника 
по четверг с 9:00 до 17:00, по пятницам – с 
9:00 до 16:00. Обед – с 13:00 до 14:00.

ВСЕРОССИЙСКИЙ СУББОТНИК-2025

Традиционный экомарафон состоится в Янино-1 и Кудрово.
Жителей административного центра приглашают на уборку территории между амбулато-

рией и домом № 65 по улице Военный городок.
В молодом городе все желающие могут прийти собирать прошлогодние листья в сквер 

«Берёзовая роща». Наводить чистоту будут 26 апреля. Начало – в 11:00.
– Приглашаю жителей присоединиться к сотрудникам администрации и подведом-

ственных учреждений, – сказал глава Заневского поселения Вячеслав Кондратьев. – 
Двумя участками, конечно, не ограничимся. Сотрудники муниципалитета и общественных 
организаций займутся уборкой и других локаций. Без внимания не останутся мемориалы и 
памятные места. Их обязательно приведём в порядок после зимы и в преддверии Дня Победы. 

Кстати, в этот же день в 12:00 в Кудрово состоится семейный фестиваль «ЭКОсубботник». 
Пройдёт он в мини-парке «Косая гора». 

Возьмите с собой перчатки и грабли. Мешки для мусора предоставят.

БЕЗ СРОКА ДАВНОСТИ
Администрация Заневского поселения приглашает к участию в 

конкурсе рисунков и иллюстраций, посвящённом 80-летию Вели-
кой Победы.

Свои таланты могут проявить дети в воз-
расте от 5 до 18 лет. Заявку и готовую ра-
боту формата А4 необходимо принести до 
27 апреля в муниципальную библиотеку го-
рода Кудрово.

Конкурс проходит в трёх возрастных ка-
тегориях: младшая (5–9 лет), средняя (10–14 
лет) и старшая (15–18 лет).

Победители и призёры получат дипломы и 
памятные призы. Итоги подведут 30 апреля.

Положение 
конкурса 

«Без срока давности» 
можно найти 

по QR-коду:

В КУДРОВО РАЗОБРАЛИ 
АВАРИЙНЫЙ НАВЕС ДЛЯ СЦЕНЫ

Основанием для демонтажа опасной конструкции в парке «Ок-
кервиль» стало экспертное заключение сторонней организации, 
привлечённой для независимой оценки выполненных работ.

В документе подчёркива-
лось, что началось разрушение 
фундамента, а стойки, удер-
живающие кровлю, частично 
висели в воздухе. Эти и другие 
дефекты привели к тому, что 
нагрузка на сооружение была 
уже максимально возможная, 
а несущие способности стоек 
и балок недостаточны. По мне-
нию экспертов, нагрузка на 
конструкцию была распреде-
лена неверно, из-за чего про-
изошла осадка грунта. Таким 
образом, выявленные недо-
статки исключали возможность 
использования постройки.

Подрядчику ранее было от-
казано в приёмке навеса, так 
как объект не соответствовал 
условиям муниципального кон-
тракта, а работы выполнены 
некачественно. Стоимость изготовления и 
установки не оплачена при итоговом рас-
чёте с ООО «ГРОСС».

Напомним, в 2025-м администрация 
Заневского поселения продолжит благо-
устройство парка, которое не закончил 
подрядчик. В первую очередь планируется 
монтаж системы электроснабжения адми-
нистративных и бытовых сооружений, вход-

ной группы «Оккервиля». Для освещения 
территории установят 169 фонарей.

Кроме того, в плане – асфальтирование 
дорожек, завершение строительства водо-
отводной системы, обустройство мостового 
перехода над речкой в районе проспекта 
Строителей, подсев травы.

Варвара КУРИЛОВА

Газета «Заневский вестник» № 11 (724)
Учредитель: администрация МО «Заневское городское поселение» Всеволожского муниципального района Ленинградской области.
Издатель: МБУ «Редакция газеты «Заневский вестник» МО «Заневское городское поселение» Всеволожского муниципального района 
Ленинградской области.
Адрес учредителя, издателя и редакции: 195298, Ленинградская область, Всеволожский район, деревня Заневка, дом 48.

Директор: Е. Ю. Голованова
Главный редактор: Е. С. Фокеева
Дизайн и верстка: Л. Н. Петрова 

Отпечатано: ООО «Типографский комплекс «Девиз». Санкт-Петербург, вн. тер. г. МО Екатерингофский, наб. Обводного канала, д. 138, 
к. 1, литера В, пом. 4-Н-6-часть, ком. 311-часть. Номер заказа: ДБ-00239/11. Время подписания в печать: по графику – 3.04.2025 г. в 23:59, 
фактическое – 3.04.2025 г. в 23:59. Дата выхода: 4.04.2025 г. 
Тираж: 30 000 экземпляров. Газета распространяется бесплатно.

Свидетельство ПИ № ТУ 78 - 01946 от 31.10.2016 г. выдано Управлением Федеральной службы по надзору 
в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Северо-Западному 
федеральному округу.

ГАЗЕТА ЗАНЕВСКОГО ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ

Для вас работает официальный сайт Заневского по-
селения. На главной странице расположена новостная 
лента, где представлена информация об общественных, 
культурных и спортивных событиях, а также о деятельности 
органов местного самоуправления:

Фоторепортажи с мероприятий Заневского поселения 
размещены в разделе «Фотоальбомы» на странице в со-
циальной сети «ВКонтакте»:

Уважаемые жители!


